
本报讯 6月17日上午，市委书记
张祥安与我市受表彰的2025年全国劳
动模范和先进工作者，以及省级劳模先
进代表座谈交流，代表市委、市政府向
大家表示热烈祝贺，并向奋战在全市各
条战线的广大职工和劳动群众致以崇
高敬意。省总工会党组书记、副主席徐
发成，省总工会副主席朱颖，市领导廖
强、姜奎堂、周建春参加。

座谈现场气氛热烈，张祥安与张

艳、彭一言、孙保源、张焰平等亲切握
手、互动交流，对他们在各自岗位上取
得的成绩给予高度评价。他说，党的十
八大以来，我市广大职工和劳动群众在
经济发展主战场拼搏实干，在教育、科
技、卫生等领域最前沿潜心攻关，在维
护安全稳定一线挺膺担当，为推动安庆
高质量发展作出了重要贡献。各位劳动
模范和先进工作者是全市人民的骄傲，
更是全市人民学习的榜样。新征程上，

希望大家继续发挥示范带动作用，引领
广大职工和劳动群众牢记总书记殷殷
嘱托，永葆政治本色、昂扬奋斗姿态、矢
志拼搏进取，用创造拥抱新时代，以奋
斗铸就新辉煌，为推动我市各项事业高
质量发展再创新业、再建新功！

张祥安要求，全市各级党委（党
组）要加强对工会的领导，及时研究解
决工会工作中的重大问题，为工会服
务劳动群众创造更加有利的条件。各

级工会要认真履行职能，加强自身建
设，竭诚为职工群众服务，始终做职工
群众最可信赖的贴心人、娘家人。全社
会要大力弘扬劳模精神、劳动精神、工
匠精神，广泛宣传劳模先进事迹，落实
关爱措施，激发创新创造活力，营造全
社会尊重劳动、尊重知识、尊重人才、
尊重创造的良好氛围，为早日实现“进
百强”汇聚磅礴力量。

（全媒体记者 江月）
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徐发成廖强参加

本报讯 6月 16日，市长张君毅
以“四不两直”方式深入安庆港中心
港区皖河新港一期调研。市政府秘书
长刘文俊参加。

皖河新港一期总投资11.16亿元，为
国务院批准的对外开放口岸，于2022
年10月开工建设，布置有4个1万吨级
多用途泊位，设计年吞吐量达470.5万
吨。张君毅在现场详细查看水工工程、
港机设备调试、信息化建设等各项工
作，并就陆域等方面存在的难点堵点
问题进行交办。他强调，皖河新港是安
庆首座万吨级码头，对安庆打造江海联
运枢纽、深度融入长江经济带至关重
要。要抢抓水运安徽建设这一重大机
遇，充分利用安庆“黄金水道”资源禀

赋与百年航运积淀，高质量建设港口枢
纽，高质量扩大对外开放，以现代化港
口能级提升城市综合竞争力。

针对港口建设运营，张君毅要求，
要进一步加快建设进度，科学调配资
源，优化施工时序，在严守安全质量底
线的前提下，形成更多实物工作量，早
日建成多功能、综合性、现代化一流港
口；要提前布局港口产业，聚焦大宗货
物进出口集散功能，通过引育龙头货
主、优化物流链条等举措，持续做大吞
吐量规模，实现口岸经济与产业深度
融合发展；要完善口岸功能，简化通关
流程，提升服务效率，为港口发展创造
良好环境，打造高能级开放通道。

（全媒体记者 江露露）
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高标准建设港口枢纽
高质量扩大对外开放

本报讯 6月 17日上午，安徽省
劳模工匠（工会干部）宣讲团进企业
宣讲活动在安庆福田雷萨公司举行。
省总工会党组书记、副主席徐发成出
席活动并作主旨宣讲。市委副书记廖
强致辞。省总工会副主席朱颖，省委
讲师团副团长曹胜华，市人大常委会
副主任、市总工会主席姜奎堂出席。

廖强在致辞中说，工人阶级是我
们党最坚实最可靠的阶级基础，劳模
先进是全市广大劳动者学习的楷模。
全市上下要以此次宣讲活动为契机，
学习劳模事迹、弘扬劳模精神，攻坚

克难、奋力拼搏，在各自工作岗位上
建功立业、创新创造。市委、市政府将
全面贯彻尊重劳动、尊重知识、尊重
人才、尊重创造的方针，进一步完善
政策措施，加大劳动者权益保障力
度，为广大职工群众干事创业营造更
加良好的环境。

本次宣讲活动线上线下同步进
行。全国劳动模范张艳、黄勇分别分
享了自己立足岗位、用奋斗创造精彩
人生的故事。我市职工代表、全省16个
市总工会负责人等近400人现场聆听
了宣讲。 （全媒体记者 江月）

安徽省劳模工匠（工会干部）
宣讲团进企业活动走进安庆
徐发成作主旨宣讲 廖强致辞

本报讯 6月 9日上午，一面绣着
“高效规范办实事 热情贴心为船
民”字样的鲜红锦旗被送到市交通执
法支队，南阳宏远水运有限公司“江
韵59”船舶的船长邹云树紧紧握住执
法人员的手，激动地连声道谢：“要不
是你们及时、高效的处理，我们的损
失可就太大了！”

6月7日中午，大雨，因受天气、水
流、驾驶不当等因素影响，江淮运河安
庆段过闸空载货轮“江韵59”船舶在菜
子湖线K5处搁浅。“航道有效通航宽度
被严重挤占，航道堵塞，情况紧急！”当

值的市交通执法支队一大队引江济淮
中队执法人员黄安接到紧急求助电话
后，急速赶赴现场，仅用时10分钟。

抵达现场后，执法队员们迅速通过
高频、高音喇叭引导上游船舶有序绕
行，疏导途经船舶谨慎通行。同时，马上
电话联系搁浅船舶上的人员，稳定船员
紧张情绪，并积极联系过闸船舶“皖天
宇8899”，在保证安全的前提进行拖带
施救，但因“江韵59”船舶搁浅严重，自
身马力不够，拖带施救未能成功。

雨越下越大，执法队员们心急如
焚，但越是紧急越要冷静。在仔细观察、

分析研判后，他们根据船舶搁浅位置，
指导“江韵59”船舶采取在前舱加水减
少舵叶处吃水的方式，让船头部下压，
从而实现搁浅船尾部抬高。与此同时，
他们还联系引江济淮集团安庆建管处，
关闭通往长江排水闸，从而提高运河水
位。最终，在多种方法的作用下，“江韵
59”船舶于当天17时25分顺利脱困，航
道恢复正常通航。

“当天下午一直在下雨，安庆市交
通执法支队工作人员的衣服全都湿透
了，但他们思路清晰、方法得当，还不忘
时时安慰我们，让大家不要着急。船成
功脱险之后，他们还反复叮嘱，让我们
一定要检查好船体安全再出发。”邹云
树告诉记者，“他们的工作作风令人感
动，送一面锦旗表达心中感激！”6月11

日，经全面的安全检查和受损部位维修
后，“江韵59”船舶装货返程。

深入贯彻中央八项规定精神学习
教育开展以来，市交通执法支队结合整
治执法领域突出问题规范提升执法服
务水平专项行动，聚焦问题清单抓整
改，以规范执法、服务民生为主线，推动
学习教育与本职工作深度融合。在本次
险情处理过程中，市交通执法支队快速
响应、临危不惧、高效处置，不仅避免了
搁浅船舶重大经济损失，还有效保障了
恶劣天气下航道安全通畅。下一步，市
交通执法支队将继续推动学习教育与
日常工作紧密结合、相互促进。做好辖
区水上交通安全监管和航道保畅工作，
织密水上交通安全保障网。
（全媒体记者 白萍 通讯员 彭超）

作风转变见实效 雨中救援显担当

新华社北京 6 月 17 日电（记者
黄垚）6月17日是世界防治荒漠化与干
旱日。记者从国家林业和草原局获悉，
党的十八大以来，我国持续加大荒漠化
综合防治力度，加快推进“三北”等重点
生态工程建设，完成沙化土地治理任务
3.65亿亩，封禁保护面积2794万亩。

数据显示，全国荒漠化和沙化土
地面积实现了自2000年以来连续4个
调查期“双缩减”。风沙危害得到有效
抑制，2019年八大沙漠、四大沙地的土
壤风蚀总量较2000年下降约40%。我

国率先实现了土地退化零增长目标，
成为全球增绿贡献最大的国家和荒漠
化防治国际典范。

“三北”工程实施40多年来，重点
治理区实现从“沙进人退”到“绿进沙
退”“绿富同兴”的历史性转变。工程区
累计保留造林面积4.8亿亩、治理退化
草原12.8亿亩、治理水土流失面积6.7
亿亩，工程区森林覆盖率从1977年的
5.05%增至目前的13.84%，61%的水土
流失面积得到有效控制，4.5亿亩农田
得到有效保护。

“三北”工程攻坚战启动两年来，实
施重点项目369个，完成各类建设任务
超1亿亩，三大标志性战役取得实质性
进展。科尔沁沙地重现草原风光；黄河

“几字弯”展现“金沙蓝海绿洲”的美丽
画卷；环塔锁边绿色防护带初步建成，
塔克拉玛干沙漠戴上了“绿围脖”。

我国还积极履行《联合国防治荒
漠化公约》，扎实开展国际合作。与《公
约》秘书处在华共建国际荒漠化防治
知识管理中心，支持推动共建“一带一
路”国家荒漠化防治等。

我国十余年完成沙化土地治理3.65亿亩
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新华社阿斯塔纳6月17日电（记者
倪四义 赵宇 郝薇薇）当地时间 6
月 17日下午，第二届中国－中亚峰会
在阿斯塔纳独立宫举行。哈萨克斯坦
总统托卡耶夫主持会议。中国国家主
席习近平、吉尔吉斯斯坦总统扎帕罗
夫、塔吉克斯坦总统拉赫蒙、土库曼
斯坦总统别尔德穆哈梅多夫、乌兹别
克斯坦总统米尔济约耶夫出席。元首
们在友好气氛中共同回顾西安峰会

以来中国－中亚各领域合作成果，展
望未来发展方向，一致决定弘扬“中
国－中亚精神”，坚持永久睦邻友好，
携手推动中国－中亚命运共同体建
设不断取得新成就。

习近平同中亚五国元首集体合影，
随后出席峰会，发表题为《弘扬“中国－
中亚精神” 推动地区合作高质量发
展》的主旨发言。

习近平指出，两年前，我们相聚中国

西安，共同擘画了中国中亚合作的“西安
愿景”。两年来，中国同中亚国家共建“一
带一路”走深走实，各领域合作积极推
进，中国－中亚机制四梁八柱基本成型，
首届峰会共识全面落地，合作之路越走
越宽广，友谊之花越开越灿烂。

习近平强调，我们的合作根植于两
千多年的友好往来，巩固于建交30多
年的团结互信，发展于新时代以来的开
放共赢。在长期实践中，我们探索形成

了“互尊、互信、互利、互助，以高质量发
展推进共同现代化”的“中国－中亚精
神”：坚持相互尊重、平等相待，国家不
分大小一视同仁，有事大家商量着办，
协商一致作决策；坚持深化互信、同声
相应，坚定支持彼此维护国家独立、主
权、领土完整和民族尊严，不做任何损
害彼此核心利益的事；坚持互利共赢、
共同发展，互为优先伙伴，互予发展机
遇，兼顾各方利益，实现多赢共生；坚持

守望相助、同舟共济，支持彼此走符合
国情的发展道路，办好自己的事情，合
力应对各类风险挑战，共同维护地区安
全稳定。“中国－中亚精神”为世代友好
合作提供了重要遵循，我们要始终秉
持，不断发扬光大。

习近平指出，当前，百年变局加速
演进，世界进入新的动荡变革期。唯有
不移公平正义之心、不坠互利共赢之
志，才能维护世界和平、实现共同发

展。关税战、贸易战没有赢家，单边主
义、保护主义、霸权主义注定伤人害
己。历史不能倒退，应当向前；世界不
能分裂，应当团结；人类不能回到丛林
法则，应当构建人类命运共同体。我们
要以“中国－中亚精神”为引领，以更
加进取的姿态和更加务实的举措加强
合作，推动共建“一带一路”高质量发
展，朝着构建中国－中亚命运共同体
目标砥砺前行。 （下转第二版）

习近平出席第二届中国－中亚峰会并作主旨发言

当地时间6月17日下午，第二届中国－中亚峰会在阿斯塔纳独立宫举行。哈萨克斯
坦总统托卡耶夫主持会议。这是习近平发表题为《弘扬“中国－中亚精神” 推动地区合
作高质量发展》的主旨发言。 新华社记者 黄敬文 摄

当地时间6月17日下午，第二届中国－中亚峰会在阿斯塔纳独立宫举行。哈萨克斯坦总统托卡耶夫主持会议。中国
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